

# Ecole Saint Dominique Savio

Magazine de l'école rédigé par les enfants

# Le Petit SAVIO

septembre - 2024

Mouscron



# Edito

## Une page se tourne

En 1991, j'ai ouvert l'école des Relais : une école destinée à lutter contre l'échec scolaire. Cette école s'inscrivait dans le cadre des Relais, un mouvement créé par l'abbé Jean-Pierre Dassonville et dans lequel maman (Marie-Jeanne qui est décédée en janvier) était très investie : c'est elle qui avait créé, dans les années 80, l'école des devoirs des Relais qui avait alors lieu dans le grenier de la maison de mes parents et qui m'avait sensibilisée aux enfants en échec.

Jusque 2007, si un enfant n'était pas en difficultés, il ne pouvait pas venir dans notre école. En 2007, après réflexion et suite à quelques demandes pour des frères et sœurs d'enfants scolarisés chez nous, pour des enfants de

connaissances et d'enseignants, nous avons ouvert l'école à tous et nous l'avons appelée « école St Dominique Savio ». Les objectifs restaient cependant sensiblement les mêmes. Peu à peu, nous avons affiné nos méthodes de travail et nous sommes devenus de plus en plus performants dans notre façon d'enseigner.

Suite à tout ce que nous avons vécu cette année et à tous les subsides qui ont été supprimés, nous avons eu une journée de discernement avec ceux qui le désiraient et il en est ressorti une nouveauté : dès septembre,

nous devenons une école participative. Cela veut dire que désormais, pour venir dans notre petite école privée, il faut s'investir : soit financièrement, soit en temps. Les écoles privées ont toutes un prix ; la nôtre aussi maintenant. Cependant, nous avons voulu rester ouverts à tous, c'est pourquoi, il y a deux possibilités d'investissement. Et nous demandons aussi à tous les parents d'avoir une sérieuse réflexion quant à l'utilisation des écrans et

de faire des choix pour protéger leurs enfants des propagandes et des choses nocives que l'ont peut trouver sur internet.

Voilà donc une nouvelle aventure qui commence avec tous ceux qui l'ont choisie.

Ce que nous voulons offrir aux enfants : un enseignement de grande qualité avec un excellent niveau scolaire, une éducation basée sur les valeurs de l'Évangile, un lieu où ils sont protégés de toutes les propagandes actuelles et où n'est pas enseigné le nouvel EVRAS.

Nous demandons à notre Dieu et à la vierge Marie à laquelle l'école est consacrée de nous guider et de nous soutenir dans cette nouvelle étape !

**Marie-Do**



# Marie-Jeanne

## nous a quittés



La mort d'un proche est toujours un événement douloureux. Cependant, la façon dont notre maman est partie vers le ciel a été pour nous une grande consolation. En effet, elle est partie au moment où Danny-Pierre lui donnait l'extrême onction (Plus précisément quand il a fait la croix sur son front) et entourée de presque tous les enfants et enseignantes de l'école.

En faisant prier les enfants près d'elle à ce moment-là, nous n'avions jamais pensé qu'elle mourrait à ce moment précis !

Ce fut un moment intense, certes triste mais aussi très beau et très profond. Nous avons été très touchés aussi lors de son enterrement : encore merci à tous ceux qui s'y sont investis et pour tous les mots de réconfort !

**Marie-Do et Annie-Jo**

### Texte de sa petite-fille Séraphine

Mamé était toujours très gentille avec tout le monde et de bonne humeur. A chaque fois qu'elle me voyait, elle me demandait si j'avais bien travaillé ou si je m'amusais. Quand j'avais faim à l'internat, (et j'avais souvent faim), elle me donnait souvent un petit truc à manger.

**Séraphine**

### Texte de sa petite-fille Miley :

#### Mes meilleurs souvenirs avec mamé

Marie-Jeanne était ma grand-mère. Tous les soirs, j'allais lui dire « Bonsoir, bonne nuit ». D'abord, on se racontait notre journée, ensuite, on parlait de ce que l'on allait faire le lendemain. Puis, je l'aidais à faire ses petites affaires, comme ranger ses affaires, ranger sa chambre, etc. Après, elle m'accompagnait jusqu'au fond du couloir et on chantait des chansons : le marchand de sable, le chat, bonne nuit à demain, la cigogne,...

C'était une grand-mère gentille, compréhensive, attentionnée. C'était une grand-mère incroyable.

**Miley**

# Un jour très triste

Depuis quelques temps, Marie-Do nous disait que Marie-Jeanne était vraiment très malade.

Un jour, Marie-Do nous a dit qu'à 10H10, nous pouvions prier près de Marie-Jeanne. Danny-Pierre était là aussi, dans l'appartement. Tout le monde était très triste.

Marie-Jeanne avait aidé beaucoup d'enfants à apprendre à lire. Elle avait beaucoup aidé les petits, et fait toutes des choses extraordinaires pour nous.

Malheureusement, Marie-Jeanne nous a quittés pendant que nous priions pour elle. Tout le monde était tellement triste.

Quelques-uns n'avaient pas voulu venir et étaient restés en classe pour travailler car ils ne voulaient pas voir Marie-Jeanne si malade.

## Souvenir de Marie-Jeanne

Quand j'étais petit, quand mes parents partaient en voyage, nous allions dormir à l'école et on passait de très bons moments à jouer avec des jeux de société avec Marie-Jeanne.

Je me souviens que, pendant l'école, Marie-Jeanne passait le balai, nettoyait le lavabo des toilettes et faisait toutes sortes de petits travaux qui rendaient l'école plus propre.

Quand je n'avais pas encore 5 ans, pendant que les grands étaient à la piscine, nous restions avec Marie-Jeanne et nous faisons des danses et toutes sortes de jeux amusants.

Après, Annie-Jo et Marie-Do ont dû s'occuper de l'enterrement, et nous avons appris des chants parlant de la Gloire de Dieu. Le samedi, tout le monde s'est réuni à la Messe du Tuquet pour l'enterrement de Marie-Jeanne. Ceux qui le voulaient pouvaient rester et manger à l'école.

**Sarah**



A son enterrement, l'école a chanté pour elle, et au moment de passer près de son cercueil, beaucoup de monde a pleuré.

Le jour où Marie-Jeanne est morte, le matin, nous avons été prier dans sa chambre et, pendant qu'on priait, Marie-Jeanne est partie pour le Royaume des Cieux, et tout ceux qui sont restés dans sa chambre pour prier ont pleuré.

**Joseph**

# Marie-Jeanne

nous a quittés



C'était une dame qui prenait toujours bien soin des enfants. Quand je devais lire avec Isabelle, elle me saluait toujours, même quand j'étais au bout du couloir.

Je me rappelle qu'elle était souvent en train de balayer, même avec son déambulateur. Pour lui faire plaisir, je l'ai parfois aidée car je voyais qu'elle était heureuse et ça me faisait aussi plaisir. Quand je voyais Marie-Jeanne, je voyais en elle Marie. Oui, ça semble bizarre mais c'est comme ça. Elle était très courageuse. A 81 ans, j'aimerais être aussi courageuse qu'elle.

Bref, pour moi c'était une dame courageuse.

**Topaze**

Quand j'étais petit, je me souviens que Marie-Jeanne m'avais un peu appris à lire. Je me rappelle aussi que je n'ai jamais vu une fois Marie-Jeanne sans son sourire et qu'elle était toujours de bonne humeur. Avant, quand les grands allaient à la piscine, et que, nous, nous n'y allions pas, c'est elle qui nous gardait. Et elle faisait des jeux de société avec nous. Merci Marie-Jeanne.

**Nathanaël**

Je me souviens, après la mort de Marie-Jeanne, c'était la récré. Quand les élèves sont sortis pour aller dans le garage, tout était silencieux. Personne ne parlait alors que d'habitude, il y a un boucan infernal dans le garage. Les gens se partageaient leurs collations et personne ne se disputaient. Nous voulions aller faire un foot pour nous changer les idées mais 2 minutes après Miley éclata en sanglot. Alors, nous sommes parties du terrain de foot et nous sommes allées sur le chemin. Quand nous y sommes arrivées, nous avons fait un énorme câlin avec tout le monde. C'était très chaleureux. Puis, Séraphine a demandé à chacune si nous voulions une galette à la vanille. C'était triste, mais on se reconfortait. Surtout Miley et Séraphine car ce sont les petites-filles de Marie-Jeanne.

**Anne-Claire**

# Hommage

## Mes meilleurs souvenirs avec Marie-Jeanne



Quand nous étions en maternelles, les vendredis, pendant que les grands étaient à la piscine, Marie-Jeanne restait avec nous, les petits, qui ne pouvions pas encore aller à la piscine. Nous restions avec elle jusque midi. Pendant ce temps-là, nous jouions avec des cymbales, le triangle, le xylophone,...

A chaque fois qu'on lui donnait un petit cadeau, elle le gardait très longtemps. Quand on allait la voir, on la voyait avec.

Elle était gentille avec tout le monde et tout le temps. Je ne l'ai jamais vue s'énerver.

Au moment de sa mort, presque toute l'école était réunie dans l'appartement et priait. C'était la première fois que j'allais jusqu'au cimetière à un enterrement et je ne l'oublierai pas.

Elle restera dans mon cœur à jamais.

**Anaïs Collet**

## Des bons moments

Même si je n'ai pas connu Marie-Jeanne super longtemps, j'ai quand même passé un bon moment avec elle : quand ma maman était en réunion, moi, je devais attendre dans le couloir où je voyais Marie-Jeanne balayer et je m'étais dis : « Pourquoi ne l'aiderais-je pas ? ». Donc je l'ai fait et elle était très reconnaissante.

**Preston**

# Les brèves

## Une journée de retenue

Des élèves ont demandé pour aller à la mer. Marie-Do a accepté à condition que nous soyons en ordre dans notre contrat. Après, elle a dit que nous irions à Plopsaqua le dernier jour avant les vacances. Malheureusement, ceux qui n'étaient pas en ordre ne pouvaient pas accompagner. Sept élèves sur 19 n'étaient pas en ordre et ont donc dû rester en classe avec Sophie.

Et nous avons dû travailler !

**Sarah et Juliano**

## Le système des perles d'anis.

Marie-Do nous donne parfois des petites perles d'anis qui viennent de Bio Planète. On adore tous ça. Parfois, on en reçoit une quand on a 10 à une dictée mais quand nous faisons du mauvais travail, nous ne pouvons pas en avoir !!!!! Nous pouvons aussi en avoir quand nos bureaux sont bien rangés (inspections surprises) A des moments très rares, nous en recevons une à la fin de la journée si notre nom est au tableau (travail fini). Voilà, on espère que vous aimez notre système de perles.

**Sarah et Topaze**

**Courant de convection** : Marie-Do a voulu couper une cartouche pour montrer les courants de convection... elle n'avait pas prévu que l'encre serait aussi indisciplinée !



## Camp des jeunes sur le discernement (A Timougies)

Tout d'abord, quand nous sommes arrivés dans la salle de rendez-vous à Timougies, nous avons fait un jeu de chaises pour apprendre à mieux se connaître, avec les prénoms. Ensuite, on est parti à l'église où nous avons prié et fait des louanges. Puis, nous avons fait nos lits pour aller nous coucher. Arnaud nous a lu une histoire et, le lendemain matin, après le petit-déjeuner, nous avons eu un enseignement de Pierre-Jean, un cousin éloigné de Marie-Do et Danny-Pierre. C'était sur le discernement. Cela a duré assez longtemps car il a insisté sur des détails. On a encore fait des jeux et une balade et le camp s'est terminé par la messe.

**Preston et Micah**

# Je suis métisse



Louise, en 3ème secondaire au Collège Ste Marie, a écrit, dans le cadre du cours de français, un texte qu'elle nous a lu un vendredi chez les jeunes. Elle a accepté que nous le publiions dans ce Petit Savio. Merci à elle :

Je suis métisse. Je viens d'ici et d'ailleurs. Je suis française et rwandaise. Ici, on me dit que je suis noire et là-bas, je suis umuzungu, ce qui veut dire étranger en kinyarwanda.

Parfois, je me dis que j'aurais aimé être noire ; parfois, je me dis que j'aurais préféré être blanche.

Et, comme je n'arrive pas à me décider, je me dis que je suis bien comme ça. Je suis riche d'être originaire de deux pays. La France, pays aux mille cépages, avec ses campagnes, ses mers, son océan, ses montagnes. La France avec son histoire riche de bonnes et de mauvaises choses. Et le Rwanda, pays aux mille collines avec ses lacs, ses rivières, sa savane, sa forêt équatoriale, ses gorilles, ses vaches aux longues cornes, ses volcans. Hélas, il a été connu par le génocide des Tutsi. Mais il ne faut pas oublier que c'est un pays magnifique.

Tout ça pour dire que, même si ce n'est pas toujours facile, je suis fière d'être métisse.

**Louise Collet**

## Anecdote amusante

Le 15 décembre, à l'école, lorsque nous corrigeons un CEB blanc, un élève nommé Micah devait corriger une lecture. Comme il ne trouvait vraiment pas une réponse, Marie-Do lui a dit : « Mais voyons, quand on regarde le texte, c'est pourtant flagrant, ça saute aux yeux ! » Micah a alors demandé, d'un air pommé : Quel texte ?

Bah, celui du portfolio, enfin ! a répondu Marie-Do.

Micah a alors répondu : Quoi ?? Il y avait un texte à lire pour faire cette lecture ?

Je n'avais pas capté !!!

Tout le monde a éclaté de rire et Micah était gêné car d'habitude, il se prend pour « Micah le boss ». Mais là, le boss en question était complètement pommé ! Mais ce qui était fort quand même, c'est que le boss avait malgré tout réussi à avoir la moitié des points sans lire le texte !

**Joseph, Nathanaël et Anaïs**

PS : Texte écrit avec l'accord du concerné - (écrit pour le Petit Savio précédent mais oubliée...)

# L' « aqua-sortie »



Le jeudi avant les vacances, les élèves qui étaient en ordre dans leur contrat ont pu partir en excursion. Attention, ce n'était pas injuste car Marie-Do avait fait des contrats adaptés à chacun. D'ailleurs, merci infiniment à elle !

Vers 8h30, nous nous sommes donné rendez-vous à la gare de Mouscron. Quand tout le monde était présent, nous sommes montés dans le train pour aller à Courtrai. Une fois là-bas, nous avons dû changer de train pour aller à Lippen ch'aispasquoi . Dans le train, nous avons fait quelques petites bêtises : par exemple, Joseph et Preston ont passé leur tête par la fenêtre du train ! Nous avons également trouvé un sac avec une tablette, des cours, un portefeuille, des clés ... Marie-Do a tout donné au contrôleur. Toujours dans

le train, il y avait des toilettes qui étaient constamment occupées. Bref, ce ne fut pas ennuyeux. Une fois arrivés à destination, nous nous sommes rendus à Plopsaqua. Ensuite, nous avons commencé le chemin vers la mer que Marie-Dominique croyait à deux pas de Plopsaqua. Malheureusement, après vérifications sur le téléphone de Gabriel, nous nous sommes rendu compte qu'elle était en fait à 45 min à pied ! Donc, nous nous sommes mis en route et après avoir demandé à maintes reprises notre chemin à des gentlemen, nous avons enfin pu marcher dans le « bac à sable géant » et toucher l'eau « de la grande baignoire glaciale ». Nous avons fait un grand loup avec toute la classe et puis, nous avons pris notre pique-nique au soleil. Pour retourner à Plopsaqua, nous avons pris le tram. Une fois à Plopsaqua, nous avons

# L'aqua-sortie...

reçu une pièce que nous ne devons surtout pas perdre car c'était pour mettre nos affaires dans un casier. Quand tout le monde était en maillot de bain, nous avons fait un test de 25 m dans une petite piscine. Après ça, pendant 2 h, nous avons pu faire ce qu'on voulait dans toutes les piscines. Il y avait un toboggan qui était très chouette. Gabin et Nathanaël ont été sur une bouée double et ils ont vu une bouée à l'arrêt dans le toboggan ! Il y avait 5 autres toboggans dont 3 jaunes où



quand on glissait dessus, on avait l'impression de voler. Il y avait celui qui faisait de la musique et le meilleur des meilleurs : celui où on était à la verticale dans une capsule. Quand nous étions prêts, une dame appuyait sur un bouton rouge.

Il y avait un décompte de trois secondes en anglais puis, la plaque en dessous de nos pieds se rétractait et nous tombions dans le toboggan. Un peu avant la fin, il y avait une petite montée pour nous faire ralentir. L'attraction qui nous a le plus plu était la rivière sauvage car c'était une espèce de toboggan géant avec beaucoup de courant et de cascades où nous nous amusions à faire un loup touche-touche avec toute la classe. Plus loin, il y avait un sauna à 80° où nous sommes restés vingt minutes et,

directement après, nous sommes allés dans une piscine extérieure : cela nous a fait un grand choc thermique. Près des toboggans, il y avait un grand tonneau qui se remplissait et, une fois qu'il était plein, il se renversait et

si nous étions en-dessous, nous recevions une grande douche d'eau chaude. Il y avait aussi un toboggan où l'on pouvait choisir une musique qui se diffusait durant toute la descente.

**Nathanaël, Anne-Claire, Joseph, Anaïs, Gabin**

## En bref : Toujours concernant Micah :

Consigne : Ecris en chiffres les nombres suivants : cinquante-trois millièmes, etc.

Réponse : 0,054 etc.

Mais voyons Micah, qu'as-tu fait ?

Ben, j'ai écrit le suivant...



# Autres perles

## des contrôles et examens :

### Question ?

Pourquoi des avions partant d'Amérique vers l'Europe peuvent survoler des zones polaires ?

### Réponse 1 :

Parce qu'il y a du chauffage dans l'avion.

### Réponse 2 :

Parce que quand il vole, la terre tourne mais l'avion ne tourne pas.

## Examen d'Histoire

### Question ?

Pourquoi faut-il se méfier de Polybe ?  
(un historien)

### Réponse :

Car il a écrit des livres quand il n'était pas encore né.

## Concernant un texte (CE1D de français)

*Dans ce CE1D, deux histoires s'entremêlent mais on ne comprend le lien que dans le dénouement...*

### Question ?

un élève de ta classe te dit qu'il ne comprend pas le texte parce qu'il y a deux histoires qui n'ont rien à voir l'une avec l'autre. Partages-tu son avis ?

### Justifie ta réponse :

Oui, je partage son avis car il n'est pas simple de comprendre que les deux histoires n'en font qu'une seule. S'il n'a pas compris, autant lui expliquer car sinon, ce ne serait pas sympa pour lui, d'autant plus que l'explication ne serait pas très longue et je ne perdrais pas beaucoup de temps à donner cette petite explication d'autant plus que tous les élèves de ma classe sont intelligents.  
(0/3...)

## Traduction

*Ik woon in een huis in het centrum  
naast de bioscoop :*

J'habite dans une maison au centre  
d'un cinéma.

## Examen de Mathématiques

### Question ?

Par un point, il passe.....de droites  
(réponse (bonne) de l'élève : une infinité)

Par deux points, il passe.....(réponse (mauvaise) de  
l'élève : deux infinités de droites)

# 100 %, c'est possible

Nous avons demandé à Marie-Do si nous pouvions faire un CEB de manière collective et essayer d'avoir tout bon. Nous nous disions que ce serait intéressant de voir comment les autres raisonnaient etc. Marie-Do a accepté pour 5 d'entre nous et elle nous a lancé un défi : avoir tout bon à tous les examens de français. Si nous relevions le défi, toute la classe aurait une glace. Toute la semaine, nous avons travaillé



avec acharnement pour avoir tout bon. Lorsque nous avons fini un examen, Marie-Do le corrigeait et nous avions chaque fois tout bon. Et, devinez quoi ? Vendredi, après avoir corrigé le dernier examen, Marie-Do nous a annoncé que nous avions 100 % !!! Nous avons tous hurlé de joie et toute la classe s'est régalée.

Anaïs, Anne-Claire, Gabin, Joseph et Nathanaël

## Le film du spectacle est sorti



Le spectacle de 2023 est disponible sur clé USB au prix de 15€. Vous pouvez la commander à l'école. Vous pourrez voir le spectacle, un bétisier et un best of de 20 minutes. Il y aussi les chants en version mp3 !

## Des résultats fabuleux

Les résultats aux CEB et aux CE1D ont également été fabuleux. Tous les élèves ont très bien réussi.

La moyenne de classe, pour le CEB est de 85,3% en français ; de 89,4% en éveil et de 92 % en math.

Et les élèves qui ont passé le CE1D (les premières secondaires et un élève qui était venu à l'école pour un an) ont également tous très bien réussi tous les examens alors qu'il s'agit des examens de deuxième secondaire !

Nous sommes très contents de ces résultats !

# Fête des Champions !



# La Classe d'Annie-Jo

## Le 22 mars, nous sommes allés au parc à pied pour aller voir les signes du printemps.

Il y avait des fleurs sur les arbres : des roses, des jaunes, des blanches. Il y avait aussi des fleurs sur les pelouses. Certains arbres avaient de toutes petites feuilles.

Nous sommes allés près de l'étang et nous avons vu plein d'oiseaux. Grâce à Antoine, on a appris le nom des oiseaux : bernache, col vert. Il y avait aussi plein d'oies et de canards, des pigeons, des corbeaux, des poules, des coqs, un merle. Il y avait aussi une cane avec 13 canetons. C'était mignon ! Quand on regardait dans l'eau on voyait la cane et les canetons plonger pour chercher à manger.

Une oie de Bernache était suivie de son petit. Annie-Jo nous a donné des graines et nous avons pu donner à manger aux oiseaux. Les pigeons et les canards venaient manger dans nos mains.

Hedwige : « C'était tout doux quand les oiseaux picoraient dans notre main. »

Nelya : « Moi, J'ai bien aimé quand les pigeons mangeaient dans ma main. D'abord, j'avais peur qu'ils me mangent mais en vrai, ça ne faisait même pas mal. »

Elvia : « J'avais peur des pigeons qui volaient tout près de moi. »

Eyden : « Les canards ne sont pas venus manger mes graines . »

Noémie : « J'aimais bien donner à manger aux canards. »

Liam : « Quand on a donné des graines aux canetons, les pigeons venaient manger les graines des canetons alors la cane les attaquait et leur tirait les plumes pour que les canetons puissent manger. »



Nahel : « C'était mignon quand les canetons venaient manger. »

Antoine : « J'aimais bien caresser les pigeons. J'essayais aussi de caresser les canards et les oies mais ça n'a pas marché et quand j'ai vu l'eau j'ai voulu plonger dedans. »

Selyna : « Pour que les oiseaux viennent manger dans ma main, j'ai d'abord mis des graines à terre. »

Mya : « Quand les oies s'approchaient de moi j'avais peur d'elles. Mais les pigeons sont venus manger dans ma main. Un canard est venu et a essayé de manger mon doigt »

Isaac : « J'ai eu mal quand les oiseaux ont mangé dans ma main. »

Claire : « J'ai mis mes graines sur mes chaussures et les pigeons sont venus manger sur elles. »

A la fin on a eu une récré et on a pu jouer sur les jeux, mais comme il pleuvait un peu, les jeux étaient mouillés, mais nous nous sommes bien

amusés. Quand nous sommes repartis, nous avons couru. Nous nous sommes arrêtés près de la statue « Capricciosa », nous avons fait silence et nous avons écouté les oiseaux chanter.

Thylio :

« j'aimais bien quand on a couru jusqu'à la statue. »

Eyden « C'était bien cet après-midi au parc ! »

### Les élèves de la classe d'Annie-Jo



On a mis les bureaux et les chaises dans la cour pour les nettoyer et c'était très amusant. Quand le nettoyage était presque fini, ceux qui le voulaient ont été en récré et certains ont continué à nettoyer avec Annie-Jo et Isabelle. Et puis, à midi, on est allé pique-niquer au parc et nous avons joué très longtemps sur les jeux. Quelle bonne journée.

### Les élèves d'Annie-Jo

## Anecdotes chez Annie-Jo

Annie-Jo, c'est quoi une mésange ?

Une maison de Dieu ?

Annie-Jo, tu peux tailler mon crayon, il est déminé !



**Les vendredis**, quand il n'y a pas piscine, nous faisons des origamis, ce n'est pas facile de bien plier mais nous sommes contents quand nous arrivons à bien les faire. Nous avons appris à faire une boîte lapin mais aussi des cocottes, des bateaux et le plus difficile a été de faire l'éléphant.

### Les élèves de la classe d'Annie-Jo

**Le dernier lundi d'école**, nous avons dû ramener un pique-nique car il y avait des travaux dans la cuisine. Le matin, nous avons d'abord nettoyé toute la classe.



# Merci d'avoir participé au concours

Dans le Petit Savio de décembre, il y avait un article qui s'appelait « jeu-concours ».

Nous avons reçu 10 lettres avec la bonne réponse et on a tiré un gagnant au sort. C'est Habigaëlle qui a dû dire un numéro de 1 à 10 et c'est tombé sur la lettre de Nathanaël. Après, on a répondu à tout le monde avec un chocolat et Nathanaël a reçu des chocolats, du jus de pomme, des bics, un livre et une lettre écrite par Zélie.

Zélie et Jeanne



## Gavers excursion



Ensemble Tout est possible - Merci de votre aide

Notre projet est agréé et soutenu par **Arc-en-Ciel** ASBL. Tous les dons d'au moins 40€ peuvent être exonérés d'impôts. Arc-en-Ciel vous adressera dans le courant du 1er trimestre de l'année suivante l'attestation fiscale à joindre à votre prochaine déclaration fiscale pour les versements effectués avec la mention « **don au Projet n°154** » au compte BE41 6300 1180 0010 d'Arc-en-Ciel, Rue du Bien Faire

## Ecole ESDS



Adresse :

51 rue de Bruges  
7700 MOUSCRON

Tél :

0032 33 23 99

Web :

[ecolesaintdominiquesavio.be](http://ecolesaintdominiquesavio.be)  
[esds@serviteur.be](mailto:esds@serviteur.be)